

Fecha 28.11.2018	Sección Mercados	Página 30
----------------------------	----------------------------	---------------------



UN MONTÓN DE PLATA

#OPINIÓN

LA FÓRMULA PARA 'GANAR MÁS' QUE AMLO

Hay amparos promovidos masivamente, así que un primer momento está en la resolución que haga el Poder Judicial

CARLOS MOTA



e pusieron creativos, con toda la razón, varios servidores públicos de cara a lo que será el limitado salario que tendrán, y que ha quedado oficialmente topado con el sueldo del próximo Presidente. ¿En qué consiste la solución? En la adopción del “salario integrado”.

¿Qué es el salario integrado? Es la suma de todas las percepciones que recibe un trabajador, incluyendo todas sus prestaciones. Y, ¿en qué consiste la fórmula encontrada para sacudirse el límite que **AMLO** había propuesto? Fácil: en integrar todas las percepciones del presidente en adición a los 108 mil pesos mensuales.

El Art. 4 de la Ley Federal de Remuneraciones de los Servidores Públicos señala que “se considera remuneración o retribución toda percepción en efectivo o en especie, incluyendo dietas, aguinaldos, gratificaciones, premios, recompensas, bonos, estímulos, comisiones, compensaciones y cualquier otra, con excepción de los apoyos y gastos sujetos a comprobación que sean propios del desarrollo del trabajo y los gastos de viaje en actividades oficiales”.

¿Es parte del desarrollo del trabajo del Presidente vivir en Palacio Nacional? No.

De hecho, podría vivir donde siempre ha vivido, por lo que si eventualmente vive en el Palacio Nacional debería calcularse un monto que refleje el precio de mercado de la renta de ese lugar. Eso sería una percepción “en especie” y se integraría al salario. Y el Palacio Nacional

no debe ser barato.

¿Son parte de los apoyos propios del Presidente desplazarse en un auto y tener guardias de seguridad? Tampoco.

Como servidor público, **AMLO** podría usar el metro, descender en la estación Zócalo y no utilizar guardias. Por lo tanto, si usa un auto y guardaespaldas, y si esas partidas

Continúa en siguiente hoja



Fecha 28.11.2018	Sección Mercados	Página 30
----------------------------	----------------------------	---------------------

presupuestales están asignadas a él, podrían considerarse parte de su percepción en especie, con lo que también serían integradas a su salario. Lo mismo ocurre con el dinero destinado a las comidas y hasta percepciones nimias, como el valor de un corte de pelo, que podría integrarse a su salario.

Y, ¿qué pasaría cuando se integre el verdadero salario de **AMLO**? Que su remuneración total será mucho más que 108 mil pesos mensuales, con lo que se liberaría el tope que ha preocupado a muchos burócratas estas semanas.

¿Cuándo sabremos si esta idea creativa de algunos burócratas prosperará para lograr mejores percepciones salariales?

Hay amparos que están siendo promovidos masivamente, así que un primer momento está en la resolución que haga el Poder Judicial.

Sin embargo, será a mediados de diciembre, con el Paquete Económico, que se verá si en el Presupuesto de Egresos se atreven a romper ese poderoso grillete.

NISSAN MÁXIMA

Esta semana en el Auto Show de Los Ángeles la firma japonesa Nissan lanzará el novísimo Máxima, que incluirá seis tecnologías de punta en seguridad y en conducción asistida.

MOTACARLOS100@GMAIL.COM
[@SOYCARLOSMOTA](https://twitter.com/SOYCARLOSMOTA)

**SE CONSIDERAN
PERCEPCIONES
EN EFECTIVO O
EN ESPECIE**